

## FORO LECTURA “FRACASO COGNITIVOS “CAPITULO 2”

Partiendo de la lectura del **Capítulo 2, Fracasos cognitivos:**

¿Qué conceptos (prejuicio, dogmatismo, superstición, fanatismo) te hicieron resonancia?

Pues sin duda las costumbres a lo mejor hacen que se incurra en actos de fanatismo, que de alguna manera hace que se tenga cierto nivel de retraso en los habitantes de un determinado lugar o zona.

De pronto surgen ciertos aspectos que habría que tomar en cuenta, como ser la falta de cultura, que hacen que se arraiguen ciertas costumbres que derivan en la superstición que genera un retraso socio – cultura – y económico.

**¿Puedes contar una experiencia de cómo estos conceptos se reflejan en la realidad cuando pensamos o ejecutamos proyectos?**

Hace algunos años atrás, estuve trabajando en la provincia Inquisivi que es un municipio cabecera de Valle netamente minero, donde de pronto esto del prejuicio se hacía denotar en forma muy acentuada, debido a que las mujeres no podían ingresar más de la puerta principal que daba a la mina, pues según los cooperativistas veían malo esto, debido a que las mujeres llamaban la mala suerte y la desgracia si lograban ingresar a la mina pues el “Tio de la Mina era celoso”, otro concepto que vi en este municipio fue el fanatismo, los Concejales participaban en las fiestas patronales de las minas donde sacrificaban entre una o dos llamas para sacarles el corazón y cuanto más pronto se le arrancara y se derramara su sangre por dentro la mina era bastante bueno pues según ellos si no lo hacían no iba a haber buena “producción minera” por consiguiente es una costumbre del fanatismo que llega a cierto grado por la obtención de mejor producción minera.